

AÑO LVIII TOMO CCXXI

Fundador Jesús Alvarez del Castillo

GUADALAJARA, JAL., MARTES 3 DE DICIEMBRE DE 1974.

Registrado como artículo de 2a. Clase el 16 de Octubre de 1917.

Número 20,394

México Necesita más Comercio con Et. Unidos

Murió el Maleante Lucio Cabañas

Diez de sus Hombres Murieron También a Manos del Ejército

MEXICO, D. F., Diciembre 2 (Excélsior). — Hoy a las diecisiete horas la Secretaria de la Defensa Nacional, por conducto del Coronel Jaime Contreras, jefe de la Sección Segunda de Estado Mayor (Información), anunció la muerte de Lucio Cabañas Barrientos, ocurrida a las nueve horas en un enfrentamiento contra el Ejército en la región de "El Ocotal", Municipio de Tecpan de Galeana, Estado de Guerrero.

El Cadáver fue Plenamente Identificado

ATOYAC DE ALVAREZ, Gro., Dic. 2 (AFP). — El cuerpo desnudo del jefe guerrillero Lucio Cabañas reposaba la tarde hoy lunes en un cuartel militar de esta ciudad, de donde hace siete años huyó perseguido por las autoridades. Un profundo hermetismo

militar rodea en esta ciudad el suceso, al grado que incluso las autoridades civiles de esta localidad, unos seiscientos kilómetros al suroeste de la capital del país, lo ignoraban a las diecisiete horas locales.

Tres testigos han identificado el cuerpo del que fuera jefe de la "Brigada Campesina de Ajusticiamiento del Partido de los Pobres". Uno de ellos fue una profesora que lo conoció cuando era un simple maestro rural.

El cuerpo de Cabañas, de acuerdo a informaciones proporcionadas por el médico forense Rodolfo Guillén del Valle, presenta tres heridas causadas por arma de fuego de alto poder: en el maxilar superior derecho sin orificio de salida, a la altura de la séptima costilla y en la axila derecha con salida por el homóplato.

Cabañas murió en un ugar denominado "El Ocotal", en un combate con fuerzas del ejército acaecido a las nueve siete horas loca-

Raúl Fabián Galindo, fiscal de fuero común de la zona con sede en Tecpan de Galeana y su auxiliar local Raúl Orbe, levantaron las actas correspondientes en el edificio del cuartel del 27 Batallón de Infantería, de la vigėsimo Septima Zona Mili-

tar del Ejército Mexicano. (Sigue en la Página Tres)

Se informó también que hace dos días al norte de "Los Corrales", en la misma región de la Entidad, elementos del Ejército sostuvieron otro encuentro en donde resultaron muertos diecisiete maleantes y se les recogió gran cantidad de armas y municiones, aunque en esa ocasión Cabañas logró huir. Fueron elementos de la

Vigésima Séptima Zona Militar, con sede en Acapulco, los que tuvieron el encuentro con el "grupo delictivo del secuestrador", según el escueto informe oficial.

Añaden que la persecución se acentuó a raíz del secuestro del Sen. Rubén Figueroa.

La Defensa Nacional citó a una conferencia de prensa a las diecisiete horas. Primeramente se informó que el Subsecretario, divisionario Enrique Sandoval Costarrica, daria la información, mas luego se dijo que seria el Coronel Contreras, quien después de salir de la oficina del Jefe de Estado Mayor, General Arturo Sánchez Lopez, entrego la siguiente

"La Secretaria de la Defensa Nacional informa que el dia de hoy alrededor de las nueve A. M., en la región de 'El Ocotal', Municipio de Tecpan de Galeana, Estado de Guerrero, a unos veinte kilómetros al noroeste de esta última población, tropas de la Vigésima Séptima Zona Militar, con sede en Acapulco, tuvieron un encuentro con el grupo delictivo del secuestrador y asaltante Lucio Cabañas Barrientos, en el que éste resultó muerto en compañia de otros diez maleantes que

lo acompañaban. "Lucio Cabañas Barrientos era buscado desde hace varios meses por las autoridades policiacas federales y locales, por la comisión de numerosos delitos, entre ellos varios homicidios, se-

(Sigue en la Página Tres)

Propónese una Legislación en Favor de los Braceros

MEXICO, D.F., Dic. 2 (Excélsior). —

El director de Correos, Miguel Delgado

Chávez, anunció hoy que las tarifas

por el servicio de correos aumentarán

más de un 60 por ciento, probable-

mente desde el primero de enero próxi-

entrevista después del desayuno con

que se celebró hoy el día del Cartero y

el Empleado Postal, en presencia del

anual de Correos es de mil millones de

pesos, de los que cuatrocientos millo-

nes se obtienen por prestar el servicio

recibir doscientos cuarenta millones

más anualmente, y por otra parte, se

reducirán las franquicias "a su mínima

gimnasio Fernando Montes de Oca de

la Ciudad Deportiva, al que asistieron

unas cuatro mil personas—, el secreta-

rio general de la Sección Correos del

y seiscientos millones por subvención.

presidente Luis Echeverría.

expresión".

Lo anterior lo dio a conocer en una

Delgado dijo que el presupuesto

Con las nuevas tarifas se estima

Al término del desayuno — en el

MEXICO, D. F., Dic. 2 (AEE). —El representante de la central obrera norteamericana AFL-CIO, Bert Seidman, se pronunció hoy por una legislación para que los braceros que tienen un periodo considerable de trabajar en los Estados Unidos, obtengan el derecho de permanecer en

El pronunciamiento lo hizo hoy en los trabajos de la Conferencia para América de la Organización Internacional del Trabajo, y señaló que el establecimiento de una legislación en esa materia "ayudarà a eliminar las peores formas de explotación de los trabajadores inmigrantes". Dijo que en Estados Unidos

hay más de ocho millones de braceros, la mayor parte procedentes de México y demás paises latinoamericanos, demandó además leyes especificas para castigar a los patrones que explotan a los trabajadores migratorios.

La AFL-CIO, por otra parte, apoyó varias de las demandas de las compañías multinacionales, entre las que destacaron "la promulgación de un código de conducta social para las compañias multinacionales, la investigación sobre la situación de los trabajadores de Chile y la no intervención de las compañías multinacionales en los asun-

(Sigue en la Página Tres)

Aumentarán más de 60%

las Tarifas de Correos



nombre de la Secretaría de la Defensa el coronel Jaime Contreras, jefe de la Sección Segunda de Estado Mayor, informó hoy sobre la muerte del guerrillero Lucio Cabañas Barrientos, ocurrida esta maña-

Tecpan de Galeana, Gro., durante un enfrentamiento con tropas del Ejército en que también murieron diez de sus acompañantes. (Telefoto de AEE exclusiva para EL INFOR-MADOR).

Franco Afloja un Poco la Opresión Dictatorial

más efectivo que un salto

espectacular e inseguro que

casi siempre se convierte en

Según la ley, que Arias

prometió que entraria en vi-

gof a fines de año, las asocia-

ciones politicas que soliciten

aprobación tendrán que de-

mostrar que tienen el respal-

un paso atrás", agregó.

Por Peter UEBERSAX

MADRID, Dic. 2 (UPI) — El gobierno difundió esta noche el texto de un proyecto de leý que concederá a los españoles el derecho a formar agrupaciones políticas por primera vez desde que el generalisimo Francisco Franco asumió el poder hace más de treinta y cinco años.

La ley pone controles estrictos para la formación de las asociaciones politicas y le da a Franco el derecho a decidir si se autoriza alguno de los grupos. Pero el Primer Ministro Carlos Arias Navarro pidió a los españoles que acepten el proyecto, porque era el primer paso hacia la democratización.

"Pido vuestra comprensión, sobre todo, vuestra generosidad... que contribuirá a! nacimiento de un sueño, que a su debido tiempo, nos permitirá tomar pasos más firmes y seguros", dijo Arias en su intervención a través de la televisión.

"Nuestra turbulenta historia ha demostrado que un paso seguro es infinitamente

Sindicato de Trabajadores de Comuni-

caciones y Transportes, Manuel Mona-

rres, dio a conocer, a petición del pre-

sidente, algunas mejorías acordadas en

— dado el mayor volumen de trabajo

— habrá una compensación de mil

paga a noventa pesos, será de ciento

veinte pesos durante diciembre y, si

sigue el recargo, los primeros meses de

[~] Por otra parte, el presidente Eche-

verria entregó premios y diplomas (en-

tre ellos a la señorita M. L. Oropeza,

con 61 años de servicio, a quien se le

impuso una medalla) y dirigió unas

rres transmitió palabras del presidente,

relativas a que los funcionarios deben

Durante el acto, el dirigente Noma-

1. — Durante el mes de diciembre

2. — La jornada extra, que se

favor de los empleados postales:

novecientos pesos por cartero.

mil novecientos setenta y cinco.

palabras a los asistentes.

(Sigue en la Página Tres) do de veinticinco mil perso-Seguir Modelos Extraños

Agravó Nuestro Problema

- Al maugurar la reunión sobre ciencia, tecnología y desarrollo en América Latina, el Canciller Emilio O. Rabasa comentó que el trasplante de modelos de desarrollo utilizados por los países industrializados, lejos de resolver el problema de los subdesarrollados, lo ha ahondado y ha hecho que se marquen gran-

des contrastes. El secretario de Relaciones Exteriores dijo también que los pueblos de América Latina han cobrado conciencia tienen la decisión de poner fin a la explotación que han sufrido por siglos; adoptar sus propios modelos de desarrollo, conforme a sus necesidades sin coacciones, pues sólo se puede hablar de libertad cuando se ha conseguido la independencia económica, que se reafirma con la ciencia y tecnología.

Por su parte, el Director del Consejo Nacional de Cien-cia y Tecnología (CONACYT),

MEXICO, D. F., Dic. 2 (AEE). Lic. Gerardo Bueno Zirión, remarcó que en la reunión se siempre robar al astro de la gestará un plan de acción que incremente la cooperación entre los países de América Latina, pero subrayó que esto acontecerá con un absoluto respeto a las ideologías y sistemas sociales de cada pue-

nas repartidas en las cincuen-

ciaciones políticas tendrán

que ser aprobadas por el Con-

sejo del Movimiento Nacional,

la organización que agrupa a

todos los partidarios de Fran-

co. El consejo del movimiento

Según el proyecto, las aso-

ta provincias de España.

Dijo que los países de esta área continental deben unirse para realizar pactos y transacciones comerciales con las potencias, y no hacerlo en forma individual, y recordó que hace ciento cincuenta años América Latina inició su proceso de desarrollo cuando ocupaba una posición de preeminencia en el campo de la ciencia y tecnología a nivel mundial, sin embargo, ahora la ha perdido y estamos buscando nuestra independencia y tecnolgía.

En la reunión, que se lleva a cabo en la Secretaria de Relaciones Exteriores, Rabasa

(Sigue en la Página Tres)

Costará más Desde el 12 el Servicio Telegráfico

MEXICO, D.F., Dic. 2 (AEE) — A partir del próximo día 12 los telegramas ordinarios, que con un máximo de diez palabras sean cursados dentro de una misma región, sufri- nal. ran un aumento de tres, a cinco pesos.

El decreto presidencial respectivo publicado hoy por el 'Diario Oficial", indica que los telegramas urgentes causarán doble cuota, y los de giros, además de la tarifa correspondiente a los ordinarios o urbanos, pagarán el premio

por la situación de fondos, o sea el uno por ciento. Los urbanos hasta de diez palabras, costaran cuatro pesos y 40 centavos la palabra adicio-

Asimismo se suprimen las cinco zonas en que para el efecto se dividía el país, creando sólo tres. La primera comprende los Estados de Baja California (Norte y Sur), Coahuila, Chihuahua, Durango, Nuevo León, Sinaloa, So-

(Sigue en la Página Tres)

Situación Económica de los EU

Tres Factores son lo que le Afectan muy Gravemente

WASHINGTON, Dic. 2 (AFP). —El Presidente Gerald Ford proclamó hoy aquí que la inflación, la recesión y la crisis energética son las tres plagas con que lucha la economia norteamericana.

El jefe del ejecutivo, que celebraba una conferencia de prensa, no propuso ninguna nueva medida para hacer frente a esa situación.

Fue la primera vez, según señalaban los observadores. que el presidente admitió de manera pública la existencia de una recesión en la economia del país.

ya a numerosos norteamericanos y que inquieta a muchos "Afortunadamente — añadió —, es un mal de corta

duración, pero no debe ser

Se trata, subrayó Ford, "de

una seria amenaza que afecta

ignorado, y no lo será". El presidente hizo referencia a las medidas que propuso l Congreso, en materia económica, el 8 de octubre pasa-

Entre esas medidas figuraban una extensión de las indemnizaciones por paro forzoso y la creación de nuevos empleos públicos en caso de que la desocupación superara durante tres meses consecutivos el tope del seis por ciento. En octubre, precisamente, ese tope fue superado.

Ford recordó que había propuesto al mismo tiempo diversas medidas para luchar contra la inflación y la crisis de la energía, y exhortó al Congreso a ratificarlas rápida-La Casa Blanca propuso

además reducir en cuatro mil seiscientos millones de dólares los gastos del actual presupuesto, lo que dejaría aún un déficit de unos diez mil millones de dólares. El presidente exhortó igual-

mente al Congreso a adoptar cuanto antes el "trade bill". Se trata de una legislación que permitirá a Estados Unidos negociar con otros países una liberalización del comer-

cio mundial. Según Ford, el "trade bill" contribuirá a secundar "considerablemente" la lucha contra la recesión y la inflación, creando nuevos empleos y aumentando la producción. El "trade bill" fue presen-

tado por la Casa Blanca al

Congreso hace ya más de un

Fue adoptado por la Cámara de Representantes pero el Senado retrasó su aprobación debido al problema de la emigración de los judíos so-

PHNOM PENH, diciembre 2 (AFP). — Un eclipse lunar registrado aquí provocó la detención de trece personas, por disparar al aire "a fin de

proteger a la Luna". Una remota creencia enseña que el gigante Reahu, encarnación del mal, intenta

noche cuando éste se eclipsa.

MEXICO, D.F., Dic. 2 (AEE)

— Trece de cada mil mexi-

canos sufren algún tipo de

retardo mental, afirmó hoy el

Dr. Rafael Velasco Fernández,

de la Secretaria de Salubridad

tiempo que sostuvo que la

farmacodependencia, uno de

los más graves problemas al

Asistencia (SSA), al mismo

En México Existe Déficit

de Personal Especializado

La Balanza le es muy Desfavorable Llamamiento a la Amistad y

Por Adolfo G. MERINO

Comprensión de ese País

WASHINGTON, Dic. 2 (UPI) — México hizo hoy un cálido llamamiento a la amistad de Estados Unidos, para que despliegue "una mayor comprensión y buena voluntad" hacia ese país.

"De subsistir las condiciones actuales de nuestro comercio con Estados Unidos, el año entrante nuestro déficit comercial será duplicado", apuntó el Secretario de Industria y Comercio de México, José Campillo Sáinz. En los primeros nueve meses de este año, el déficit montó treinta mil millones de dólares.

Campillo pidió a Estados Unidos que comercie más con México y sea más vigoroso y decidido en la conversión, a fin de superar lo que pudiera resultar una calamidad. El funcionario de México dio a conocer sus puntos de vista en la II Reunión Anual de la Cámara de Comercio

Estados Unidos-México. El alto funcionario mexicano basó su disertación en tres puntos principales a saber:

—La política de inversiones extranjeras en México y la transferencia de tecnología, que, dijo, tienen por miras una mejor distribución del ingreso nacional. —Inflación y los nuevos descubrimientos de yaci-

mientos de petróleo en México. -Llamamiento a la amistad, la comprensión y buena amistad de Estados Unidos hacia México. Campillo explicó la política mexicana sobre las in-

versiones extranjeras en el país y el alcance de la ley re-

cientemente promulgada. Afirmó que esa política no es

restrictiva, sino selecțiva. No fue reticente al señalar que la tasa de inflación en México había subido en los últimos doce/o trece meses a un veintidós por ciento, pero advirtió que el gobierno acaba de adoptar una política de precios y salarios, para contrarrestar el fenómeno inflacionario.

El funcionario dijo rotundamente que México no sacrificaría su política de empleo y una mejor distribución del ingreso, en un esfuerzo por controlar la inflación. "En última instancia — agregó, — aprenderíamos a vivir con

Campillo adoptó el sentimiento nacionalista que inspira la política de su país al abogar en favor de crear "nuestra propia tecnología".

Su palabra se hizo más fogosa al hacer un llamamiento a Estados Unidos, para que otorgue un trato preferencial sin reciprocidad a la América Latina y levante otras barreras comerciales.

"De enero a septiembre de este año — apuntó nuestras importaciones de Estados Unidos ascendieron a cincuenta mil millones de dólares, en tanto nuestras exportaciones a este país montaron veinte mil millones de

De las cifras citadas por el funcionario mexicano, lógicamente se desprende que el déficit comercial durante el período señalado fue por treinta mil millones de dóla-

La situación planteada fue más dramática aún, cuando Campillo agregó que "para el año entrante, esperamos que el déficit se duplique"...

La balanza de pagos de México se muestra más favorable que la comercial por el ingreso de seiscientos millones de dólares anuales por concepto de turismo.

(Sigue en la Página Tres)

México Padece Inflación, mas no hay Estancamiento

La Recesión en Estados Unidos Sólo nos Hará Disminuir el Ritmo de Crecimiento

MEXICO, D.F., Dic. 2 (AEE) — El director del Banco de México, Lic. Ernesto Fernández Hurtado, afirmó hoy ante los ejecutivos de ventas mercadotecnia, que nuestro país padece inflación pero que no ha entrado en un estancamiento, aunque sí a un menor ritmo de crecimiento.

El Lic. Fernández Hurtado precisó que la severa recesiór en Estados Unidos, solamente provocará en México un creci

respecto, ha descendido pro-

porcionalmente, aunque po-

tencialmente cada día aumen-

habló del programa naciona'

de salud mental, que forma

parte del Plan Nacional de

El Dr. Velasco Fernández

(Sigue en la Página Tres)

miento moderado de nuestra economía y no una disminución absoluta en la producción nacional, ni desempleo en escala masiva.

Dijo que en el pasado, México dependía de la exportación de materias primas, más que de productos manufacturados, y la industrialización dependía prácticamente de la exportación de materias de uigen agropecuario y no del ahorro interno y del capital externo. Además, nuestra banca tenia recursos limitados para aplicar políticas crediticias compensatorias. Tampoco existían organismos como el Banco Mundial, el Banco Interamericano de Desarrollo y el Fondo Moneta-

rio Internacional.

Fernández Hurtado hizo hincapié en que se estima que nuestro producto nacional bruto será aproximadamente de cinco punto nueve por ciento, y que los indices de precios al menudeo y mayo-

(Sigue en la Página Tres)

Negocia en La Habana la Misión Comercial Azteca

sión mexicana tienen el

propósito, según sus declara-

LA HABANA, Dic. 2 (AFP) — Una misión presidida por el Subsecretario de Industria y Comercio de México, Eliseo Mendoza, comenzó hoy aquí conversaciones oficiales con el Ministro cubano de Comercio Exterior, Marcelo Fernández, con espíritu optimista", indicó una fuente mexi-

Paralelamente, el numeroso grupo de empresarios privados de México que acompaña a la misión de Mendoza inició sus entrevistas con las organizaciones cubanas de comercio.

La jornada fue dedicada al estudio del funcionamiento de los mecanismos de comercio exterior de Cuba, con vista a canalizar adecuadamente las negociaciones. Tanto la parte oficial

como la privada de la mi-

ciones de incrementar considerablemente el comercio entre ambos paises. El intercambio comercial cubano - mexicano, que lan-

guideció a niveles minimos durante más de un decenio. fue revitalizado a partir de una decisión del Presidente Luis Echeverria, pero los volumenes alcanzados continúan siendo considerados por ambas partes como insatisfactorios.

Las compras cubanas a México por el año mil novecientos setenta y cuatro, totalizarán a fines de diciembre, según se espera, poco más de diez millones de dólares. Las compras mexicanas, como contrapartida, son aun menores. La actual misión vino a acordar con Cuba "una nueva estra-

acuerdo a una fuente oficial mexicana.

tegia" en el comercio, de

Dicha estrategia trataría de escapar a las eventualidades coyunturales del comercio cubano - mexicano, para darle características estables mediante un acuerdo de cooperación económica y financiera entre ambos paises. Tales acuerdos, sobre lo que se discutió en principio hoy aqui, incluian los campos de la asistencia técnica, la transportación maritima regular, la transferencia de tecnología y el turismo.

Entre otros altos funcionarios de México, acompañan al Subsecretario Mendoza en su misión a Cuba, el Director General del Instituto Mexicano de Comercio Exterior, Julio Faesler; el

(Sigue en la Página Tres)

INDEPENDIENTE MIEMBRO UNITED PRESS INTERNATIONAL

pagar sus portes en tarjetas personales que se enviaban antes a costa de fran-Hoy 36 Páginas — \$ 1.20